

PHIS DE L'ABONNEMENT  
Edition Quotidienne  
POUR LES ETATS-UNIS...  
POUR L'ETRANGER...

Le Numéro Cinq Sous

PHIS DE L'ABONNEMENT  
Edition Hebdomadaire  
POUR LES ETATS-UNIS...  
POUR L'ETRANGER...

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827.

NOUVELLE-ORLEANS, MARDI, 12 JUILLET 1910

83me Année

## CHOSSES ET AUTRES.

Il y a trois siècles : les funérailles d'Henri IV. — Le cousin de l'Europe. — Le mannequin embarrassé. — La croix de Contant d'Ivry. — Un joli mot de Spontini. — Le premier musicien de Télémaque. — L'esprit du jour.

Nous avons rappelé, à propos du troisième centenaire de la mort d'Henri IV, les circonstances de son assassinat. M. Henry Spont rappelle ses funérailles dont la douleur publique résonna à l'éclat, qui eurent lieu le 29 juin.

Après l'exposition publique, le corps fut embaumé. Les entrailles furent portées à l'abbaye de Saint-Denis ; une escorte de 400 cavaliers accompagna le cœur au collège de La Flèche. Puis le dévot fut déposé dans un cercueil, au milieu d'une vaste chambre, garnie d'antépe et se disaient chaque matin cent messes, tant hautes que basses. Un grand cousin brodé placé sur le corps portait la couronne, le sceptre et la main de justice. Après quinze ou seize jours, il fut descendu dans la salle basse du Louvre "en grand honneur et cérémonie". Sur le lit d'honneur, au haut d'une estrade élevée de quatre marches, se dressait l'effigie en cire du Roi, revêtue d'un costume d'apparat. C'était la coutume. A l'heure des repas, passaient, échevins, maîtres d'hôtel, lui présentaient les plats. L'annuaire disait le "benedictine" devant les seigneurs debout. Puis les mets étaient emportés et distribués aux pauvres.

Le 25 juin, Louis XIII vint donner la main bénite. La queue de son manteau violet était portée par les princes de Conti, de Soissons, de Guise, de Joinville et d'Elbeuf.

Or, pendant, les bourgeois tendaient leurs maisons de draps noirs et plaçaient à chaque porte une torche allumée. Portiques et arcs-de-triomphe dressés en vue de la fête regardent cette décoration funèbre et le 29 juin, conformément au programme, un cortège imposant et s'agitait tous les corps constitués accompagnés du Louvre à Notre-Dame, la dépouille de bon Roi. M. Léon Le Grand nous donne sur la composition du cortège les détails suivants :

En tête, deux à deux, marchaient les achemés alabâtres de la ville, portant arquesbèzes et halibardes penchées contre terre. Puis les Ordres mendiants (Capucins, Minimes, Augustins, Carmes, Feuillants, etc.) 500 paires habillées de noir portant chacun une torche ardente, les 24 créateurs-jurés agitant leurs sommets, le Chevalier du gant à la tête de sa compagnie, les sergents, procureurs, notaires de l'Université, le lieutenant criminel, les conseillers de ville et les "Quartiers".

Derrière eux, le clergé des paroisses, les religieux des abbayes, régents, docteurs, bacheliers, vêtus de rouge, messagers-jurés et maîtres de poste.

Le Maison du Roi s'avancit ensuite : les pages de l'Encrier vêtus de serge, les musiciens joueurs de hautbois, flûte, fifres, tambours, cornettes et violes. Vêtus de noir, les tambours "battaient piteusement". Puis les officiers de régiment des gardes, le grand prévôt de l'hôtel et ses archers portant scapettes et halibardes sous le bras, le capitaine de la porte du logis, les officiers des Cent-Suisses et les deux compagnies de 200 gentilshommes d'honneur. Le service personnel du Roi était représenté par les officiers de la maison au nombre de 160, les médecins-chirurgiens, valets de chambre et de garde-robe.

mieux encore d'être appelé le "Constant".  
En effet : il est cousin, au premier degré, du Kaiser, du Tsar, des rois de Norvège et d'Espagne des ducs de Saxe-Cobourg et de Hesse. A un degré plus éloigné, il est cousin des rois de Sardaigne, de Grèce, de Roumanie, du prince de Hohenzollern-Langenburg, et du duc de Saxe-Meiningen.

Les enfants et les petits-enfants du Kaiser sont ses cousins, aux 2e et 3e degrés. Par les sœurs de Guillaume, George V est cousin par alliance du duc de Sparte. Il a pour cousines la grande-duchesse Serge de Russie, la princesse de Battenberg et l'impératrice de Russie, les filles de sa tante, la princesse Alice. Le roi de Belgique est cousin de George V au 3e degré, de même que les rois Manuel de Portugal et Ferdinand de Bulgarie. Et ce n'est pas tout !

Il n'y a pas lieu de s'étonner de cette foie de cousins, puisque le grand-père de George V, la reine Victoria, a laissé quatre-vingt-huit enfants, petits-enfants et arrière-petits-enfants ; si bien qu'on estime que George V a, au bas-mot, 40,000 parents vivants.

Heureusement pour lui, la plupart de ses parents ne sont pas des parents pauvres.

Deux "mannequins" sortaient vers une heure et demie, de chez une grande modiste non loin de l'Opéra. Elles étaient vêtues avec recherche, mais de la façon qu'exige la mode : robes très entravées, chapeaux démesurés.

Un taxi-auto stationnait à la porte. La première femme veut y entrer : impossible, le chapeau était trop large pour la portière. Elle y parvient toutefois en inclinant la tête et en saisi de s'asseoir sur le coussin du fond. Nouvelle difficulté, la toiture de la voiture n'est pas assez élevée ! Le mannequin héroïque s'agenouille sur le plancher de la voiture. Après les mêmes difficultés, sa compagne est obligée de l'imiter, et c'est dans cette situation que toutes les deux s'en furent à Longchamp où leur entrée amusa beaucoup les badauds.

Un sous-secrétaire des Beaux-Arts, une jeune femme insiste pour avoir des billets pour les concours de Conservatoire.

Le chef de cabinet de M. Du Jardin Beaumais, avec son plus doux sourire :

— Pour la tragédie, la comédie, le chant, l'opéra, plus rien du tout ; pas même un astronote !  
— Et pour le piano ?  
— Rien non plus... Mais, si vous voulez, j'ai encore quelques bonnes places pour le concours de cor.



Le Président Porfirio Diaz.

Mexico, 10 juillet. — Le général Porfirio Diaz a été réélu hier aux fonctions de président du Mexique pour un terme de six ans par le Collège électoral comprenant les représentants des Etats. Le président Diaz célébrera son quatre-vingtième anniversaire de naissance le 13 septembre prochain.

M. Ramon Corral a été réélu à la vice-présidence.

Les rapports des divers états démontrent que le général Diaz a été élu à une écrasante majorité et que les élections n'ont pas donné lieu au moindre désordre.

M. Diaz a été porté pour la première fois à la présidence du Mexique en 1876, et est resté constamment au pouvoir, à l'exception d'une période de quatre ans, de 1880 à 1884, pendant laquelle M. Manuel Gonzalez a rempli les fonctions de chef exécutif.

En dépit de son âge avancé, le président est toujours en excellente santé.

Il a assisté hier, avec son épouse, aux courses de chevaux données sous les auspices de la Société Française de Mexico.

Fin du Meeting d'aviation.  
Plaine de Bétheny, Reims, France, 10 juillet. — Le deuxième meeting international d'aviation s'est terminé hier, et quoique attribué aux deux graves accidents on peut affirmer que le succès en a été complet.

Plusieurs nouveaux records ont été enregistrés et les monoplates ont établi leur supériorité incontestée sur les biplans en enlevant la plupart des prix.

## Mort de l'astronome allemand Johann Gottfried Galle.

Potsdam, Allemagne, 11 juin. — Johann Gottfried Galle, l'astronome allemand qui le premier observa la planète Neptune, est mort hier soir à Potsdam.

Galle était né à Pabsthaus, près de Grafenhausen, Prusse, le 9 juin 1812. Il avait étudié les sciences exactes à l'Université de Berlin, de 1830 à 1833, et avait occupé pendant quelque temps la chaire d'astonomie au Lycée de Guben, puis à celui de Frederick Werder, à Berlin.

Lors de la création de l'Observatoire astronomique de Berlin en 1835, il y fut attaché comme aide-astronome. Docteur en 1845, il avait déjà signalé trois comètes de 1839 à 1840, et ces découvertes lui valurent le prix Lalande, décerné par l'Académie des Sciences de Paris. M. Le Verrier ayant constaté, par le calcul mathématique, l'existence d'une planète trans-urannique, ce fut M. Galle qui l'aperçut le premier à l'endroit indiqué, le 23 septembre 1846.

A cette occasion le gouvernement français le créa Chevalier de la Légion d'Honneur. En 1851 Galle se rendit à Breslau comme directeur de l'Observatoire et professeur d'astonomie à l'Université de cette ville.

Ses travaux astronomiques et météorologiques ont été publiés dans les "Nouvelles Astronomiques" de Schumacher (Astronomische Nachrichten), les "Annales Astronomiques" de Berlin (Astronomische Jahrbücher), les "Annales de Physique et de Chimie", J. Poggendorf, les "Mittheilungen" de l'Observatoire de Breslau, etc. Galle avait publié à part une "Méthode pour la détermination de la parallaxe du soleil" (Breslau 1875), appliquée avec succès dans les principaux observatoires européens.

facilement la terre par ses propres moyens.

## Mariage de l'ex-Mme Gould.

New York, 11 juillet. — Tous les préparatifs du mariage de Mme Helen Kelly Gould, épouse divorcée de Frank J. Gould, avec M. Ralph Hill Thomas, neveu de Washington B. Thomas, président du Trust du Sucre, ont été terminés aujourd'hui, et la cérémonie aura lieu, croit-on, dans le courant de la soirée.

Elle sera célébrée dans la plus stricte intimité ; les deux futurs se rufent à en indiquer l'heure.

M. Thomas comme cadeau de mariage a fait don à sa future d'un terrain d'une valeur de 50,000 dollars et d'un superbe bracelet garni de pierres précieuses.

Les deux jeunes époux feront leur voyage de noces en Angleterre et sur le Continent.

New York, 11 juillet. — Le mariage Thomas-Gould a été célébré ce soir à 5 heures, au domicile de Mme Gould, Park Avenue.

Le Rév. Dr Webster, de l'église presbytérienne, a donné la bénédiction nuptiale.

## DEPECHE TELEGRAPHIQUES

Les courses en France.  
Paris, 11 juillet. — "Pauvre Rose" de l'écurie de M. Frank J. Gould, a gagné aujourd'hui le Prix des Cèdres à St-Cloud.

Un complet révolutionnaire à Cuba.  
La Havane, 11 juillet. — Le colonel Jorge Valera, un militaire, et six autres hommes de couleur ont été arrêtés ce matin par la police secrète de La Havane sous l'accusation d'avoir fomenté un mouvement révolutionnaire.

Le Congrès Pan-Américain.  
Buenos Ayres, Rép. Argentine, 11 juillet. — M. Epifanio Porcel, Ministre des Affaires Etrangères de la République Argentine, a été nommé secrétaire-général du Congrès Pan-Américain qui s'ouvrira demain à Buenos Ayres.

Grave accident de chemin de fer en Russie.  
Akskabad, Turkestan russe, 11 juillet. — Dix-neuf personnes ont été tuées et trente une blessées, aujourd'hui, à la suite du déraillement d'un train du chemin de fer Trans-Caspien, près de la gare de Kuillarwat.

WHITNEY-CENTRAL NATIONAL BANK  
CAPITAL ET SURPLUS \$4,000,000.  
COMMERCIAL BANK GENERAL.  
CHANGE ETRANGER, CREDIT COMMERCIAL.  
TRANSFERTS PAR CABLE.  
LETTRES DE CREDIT ET CHEQUES DE VOYAGEURS, PAYABLES DANS TOUTES LES PARTIES DU MONDE.

WHITNEY-CENTRAL TRUST & SAVINGS BANK  
3 1/2 pour cent d'intérêt, composé semi-annuellement, sont payés sur les Dépôts d'Epargnes de \$1.00 et plus.

WHITNEY-CENTRAL BANK BLDG.,  
Bureau à louer. S'adresser au Dépt. de Location, ou à votre Agent de Propriétés Foncières.

LAZARD'S  
Quelques faits au sujet de nos  
Complets \$18, \$20 et \$25 de Printemps...

D. MERCIER'S SONS  
LES MEILLEURS PIANOS  
Vendus sur Paiements Facilités  
Mois ou à la Semaine  
Votre vieux piano pris en GRUNEW  
MUSIQUE ET INSTRUMENTS  
735 RUE